

Más de 17 mil chilotes ya han postulado al subsidio eléctrico

Hasta el domingo se pueden presentar los antecedentes para optar a una ayuda para el pago de las cuentas de la luz. Municipios mantienen sus atenciones especiales para colaborar con los vecinos en el proceso.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloé.cl

A tres días de que se cumpla el plazo para la postulación al subsidio eléctrico, más de 17 mil personas han realizado este trámite en la provincia. Estar en el 40% del grupo más vulnerable del Registro Social de Hogar (RSH) y contar con Clave Única son parte de los requisitos para presentar los antecedentes para acceder a este beneficio del Estado frente a las alzas de este servicio básico.

De acuerdo a los datos de la Secretaría Regional Ministerial de Desarrollo Social y Familia, hasta ayer 17 mil 59 personas habían postulado al subsidio en la provincia. La comuna con el mayor número de presentaciones era Ancud con 4 mil 423, seguida por Castro con 3 mil 326 y Quellón con 2 mil 281.

Enzo Jaramillo, seremi de Desarrollo Social y Familia, precisó que Dalcahue, pese a no ser una comuna tan poblada dentro de la provincia, tenía mil 839 postulaciones, así como Chonchi con 1.436, Quemchi con 867, Queilen con 659, Quinchao con 600, Curaco de Vélez con 525 y Puqueldón con 501.

“Las personas pueden postular hasta el 14 y los indicativos de selección son, primero, que esté dentro del 40%; que tengan un adulto



EL GOBIERNO INICIÓ UNA CAMPAÑA NACIONAL DE INFORMACIÓN PARA QUE LAS PERSONAS ACCEDAN AL BENEFICIO.

mayor en la familia, una persona con discapacidad, y lo otro, relacionado con el cuidado, que la familia tenga a alguien que cuide o a quien que está siendo cuidado y eso se identifica a través del Registro Social de Hogares”, puntualizó el seremi.

Asimismo, el profesional expuso que “todas esas condicionantes son las que permiten que uno pueda ser seleccionado porque como es concurso, se va a tener que seleccionar y que la gente entienda que no porque postule le va a llegar el beneficio, pero si cumple las anteriores condicionantes es probable que si le llegue”.

Este beneficio que entregará el Estado no tiene un número determinado por región o comuna, sino que dependerá de las postulaciones y quienes cumplan con los indicativos.

Jaramillo agregó que “en



ATENCIÓN A VECINOS EN LA COMUNA DE QUINCHAO PARA INTERESADOS EN TRANSMITAR LA AYUDA.

los días que queda, el Ministerio de Energía informó que a través de las oficinas de ChileAtiende también se puede postular y sin necesidad de tener Clave Única, entonces eso también va a ser un aliciente porque muchas personas manifestaban tener complejidades con eso”.

DOBLE

Unas 25 mil personas se estima que presentarían postulaciones a este beneficio en la provincia, aunque no se descarta que se pueda incluso superar tal cifra, llegando al doble de lo que hasta ahora se han recibido en la plataforma oficial.

A través de la página

25

mil usuarios podrían concursar en este primer proceso en la provincia.

www.subsidioelectrico.cl se debe presentar la postulación, situación que representaría un problema para los adultos mayores que no están tan día con la tecnología.

Corina Miranda, presidenta de la Unión Comunal de Adultos Mayores de Castro, señaló que “los adultos mayores no manejan mucho las redes sociales, sobre todo las personas del sector rural y para eso es muy difícil. Me parece que están ayudando en la municipalidad y en algunas oficinas públicas, pero aún yo creo que falta”.

OPERATIVOS

Las sedes de las juntas de vecinos de Quicaví durante la mañana de hoy y de Llúico en la tarde, en la comuna de Quemchi, serán el escenario de operativos en terreno de la Delegación Presidencial Provincial enfocados en la postulación al subsidio eléctrico. Mañana un despliegue similar se realizará en las sedes de las juntas vecinales de Alonso de Ercilla y villa La Esperanza, en Castro.

A juicio de la también consejera del Consejo de Mayores de la Región de Los Lagos, la forma de acceder a esta postulación podría generar que muchos posibles favorecidos se queden sin el beneficio por desconocimiento.

“Se debería difundir más la postulación, queda poco tiempo y puede quedar mucha gente sin postular”, relató la castreña.

Entre las diversas acciones que están desarrollando los consistorios insulares, unas 300 personas han formado parte de la atención especial que está realizado el municipio de Quellón tanto en el sector urbano como en los rurales para tramitar el subsidio eléctrico.

Cristian Ojeda (DC), alcalde de Quellón, afirmó que “hemos estado estas dos semanas atendiendo público, en especial a adultos mayores y discapacitados, nos hemos implementado con el equipo social el apoyo para muchas familias para el subsidio eléctrico”.

Así como Quellón, otras comunas de la provincia han dispuesto desde el inicio de la postulación -el 1 de julio pasado-, un sistema de atención especial para estos fines, la que en muchos casos se extendería hasta mañana, como último día hábil de la semana. ☺

“Dalcahue, pese a no ser una comuna tan poblada, tenía 1.867 postulaciones”.

Enzo Jaramillo, seremi de Desarrollo Social y Familia.